

NOTICIAS

Universidad Católica de Córdoba



AÑO XV Nro. 169

01 JUN 2000

18 de mayo de 1992

Convenio de Cooperación entre las universidades Católica y Notarial

En un acto realizado el día 15 de Abril en el colegio de Escribanos de la Provincia, nuestra Facultad de Derecho suscribió un convenio de cooperación científica y de formación profesional y ética con la Universidad Notarial Argentina.

Fueron invitados profesores de ambos claustros universitarios, como así también miembros del Superior Tribunal de Justicia de Córdoba.

El acuerdo fue firmado por los rectores de ambas instituciones, el P. Miguel A. Moreno, S.J. y el Esc. Nestor Perez Lozano, en presencia del Decano de la Fac. de Derecho, Dr. Armando Andruet y la delegada de la UNA en Córdoba, Esc. Ethel A. de Vidal y del presidente del Colegio de Escribanos de Córdoba, Dr. Eduardo Gallino.

Las partes se obligaron a contribuir al entrenamiento, capacitación y perfeccionamiento de los profesionales en el área del postgrado; a colaborar



El Esc. Néstor Pérez Lozano y el Rector Miguel A. Moreno, S. J. firman el convenio.

en las tareas docentes de su competencia y a facilitar un fluido intercambio de docentes y profesionales.

Al servicio de esos objetivos se incrementará el traspaso de información científica y técnica y el desarrollo de proyectos comunes para la formación de docentes universitarios.

El convenio tiene una vigencia de dos años, pudiendo re-

novarse por otro período similar.

Este convenio tiene de singular, que no pretende introducir cosas nuevas, ni se refiere a proyectos futuros, sino que confirma y consolida lo que se viene realizando exitosamente durante los últimos cuatro años.

Aniversario P. Azúa, S.J.

El próximo 19 de Mayo se cumple en primer aniversario de la muerte del P. César Azúa, S.J. En ese día presidirá una misa concelebrada el Sr. Cardenal, Raúl Primatesta, a las 11 hs. en la Capilla del Colegio de las Hermanas Esclavas, David Luque 560.

A continuación en un acto en el que participarán autoridades de la Universidad, se bendecirá el nuevo pabellón, y se descubrirá un "cipo" de granito, pequeño monumento emplazado en el primer piso de la Facultad, donde quedará grabada una leyenda recordatoria.

11.000 EGRESADOS

La cifra de egresados de nuestra universidad, a lo largo de sus 37 años de vida, ya llega a 11.000. Por ser una cifra redonda, tiene un cierto valor simbólico, o al menos nos hace reflexionar. No es nada despreciable, y tal vez llega a ser un signo más de la madurez que va logrando nuestra "alma mater".

No deja de ser interesante también, que el egresado 11.000 es el Ingeniero Agrónomo Rodrigo de la Torre, recibido el 10 de Marzo de 1993, con el brillante promedio en sus notas de 9.02.



Informatización de Tratados Internacionales

Los tratados internacionales reglamentan las relaciones entre países y de estos con organizaciones internacionales, en diferentes aspectos. Es por esta razón que tienen mucho valor tanto desde el punto de vista legal como político, a la vez que históricamente son documentos muy valiosos. En consecuencia, son frecuentemente consultados por políticos, legisladores, funcionarios de gobierno, estudiantes, investigadores, etc.

La Cancillería de Bolivia, dado el deterioro que están sufriendo los tratados internacionales, debido al paso del tiempo y su continua y frecuente manipulación, y frente

a la necesidad de proveer eficientemente el acceso a la información, tipo político, legal e histórico, contenido en estos importantes documentos, requiere de un sistema informatizado del Archivo de Tratados.

La Facultad de Ingeniería de la U.C.C., a través de su decano, Ing. Oscar Sartori, ha ofrecido su cooperación para la concreción de este proyecto a cargo de los alumnos R. Alcázar y M. Dávila de la escuela de Sistemas.

Dadas las características del proyecto, éste podrá ser aplicado en cualquier organización que presente requerimientos similares a los de la Cancillería boliviana.

Ultimas estadísticas de la Universidad

Facultad	Varones	Mujeres	Nuevos ingresantes	TOTAL
Ingeniería	732	125	159	857
Ciencias Económ.y de la Administración	495	301	156	796
Derecho	217	274	77	491
Medicina	264	200	78	464
Arquitectura	175	232	67	407
Cs. Químicas	113	267	84	380
C. Política	146	226	96	372
Cs. Agropecuarias	189	55	38	244
I.C.D.A.	54	11	35	65
Filosofía y Hum.	5	13	5	18
Total	2.390	1704	795	4.094

NOTICIAS U.C.C.

DIRECTOR : R. P. Miguel A. Petty, S. J.
REDACTORES : Javier Oviedo, Daniel Vega, Nahuel Bustos.
FOTOGRAFO : Alejandro Gurí.
IMPRESION : Pianella y Cía.
FOTOMECANICA : Zamudio.
DIRECCION: Obispo Trejo 323 (5000) Córdoba, Argentina.

Curso Teórico Anual para Bioquímicos

Organizado por la Cátedra de Bacteriología de la Facultad de Cs. Químicas de la U.C.C., y el área de Microbiología del Hospital Misericordia, comenzó el lunes 3 de mayo y se llevará a cabo durante los meses de mayo, junio, agosto, setiembre y octubre lunes de por medio, en el Salón Auditorio del Banco Social, sito en calle 27 de abril 185.

Las clases se dictarán de 18 a 21 hs., y los temas

a tratar, entre otros, serán: "Mecanismos inmunológicos de defensa", "El bacteriólogo frente a la problemática del cólera", "Virosis respiratorias y la importancia del diagnóstico de laboratorio", "Sida", "Diagnóstico de brucelosis", "Micosis en el huésped inmunocomprometido", "Micotoxinas", etc.

Para mayor información se puede dirigir a la Facultad de Cs. Químicas, sito en el Campus, o al teléfono: 940696.

AGROASADO DE BIENVENIDA



El grupo organizador del Agroasado (5to. año) festejando el éxito del encuentro.

El sábado 8 del corriente se llevó a cabo el tradicional "Agroasado Bienvenida" a los chicos de 1er. año. Esta fiesta, que tiene fama de ser la más divertida de la Universidad, comenzó temprano a la mañana con mate y criollos a discreción, mientras se desarrollaban los juegos. No faltó el palo enjabonado, carrera de trineos,

pero el de mayor aceptación fue la cinchada, que finalizó con la mayoría de los participantes dentro del pozo con agua que separaba los bandos cinchantes.

Al mediodía se comió el asado, y como postre no faltaron las guitarreadas. Para finalizar, baile hasta ya entrada la tarde.

FIESTA DE BIENVENIDA

El pasado 3 de abril se realizó la tradicional fiesta de bienvenida a los ingresantes al primer año de Ciencias Políticas y Relaciones Internacionales, organizada como siempre por el Centro de Estudiantes de la Facultad.

El resultado de dicho encuentro, el cual albergó a gran cantidad de estudiantes, los cuales no escatimaron esfuerzos hacia el mejoramiento.

HEMEROTECA
CAMPUS



H-001643/1993v15n169

Convenio de Asistencia Técnica CNT - UCC

En el mes de diciembre del año 1992, se formalizó un Convenio de Asistencia Técnica entre la Comisión Nacional de Telecomunicaciones (CNT) y la Facultad de Ciencia Política y Relaciones Internacionales, representadas por el Señor Interventor Dr. José L. Palazzo y el Señor Rector Lic. Miguel A. Moreno S.J., respectivamente.

El objetivo del mismo es la prestación de asistencia técnica por la Facultad a la Comisión, en aquellos temas que esta última considere de su interés y acepte la Facultad la que, por lo demás, ejerce la dirección de las tareas de docencia e investigación.

Los fondos necesarios para la operativización del Convenio son aportados por la CNT y los resultados obtenidos, son de propiedad común.

Dentro de este Convenio-marco, se desarrolla actualmente el Programa "Estudio de

Satisfacción del Servicio Telefónico", relativo a tres áreas de prestación del servicio, que implican otros tantos puntos muestrales.

El Programa está radicado en el Instituto de Investigación y Análisis Político (IIAP) de la Facultad de Ciencia Política y Relaciones Internacionales, bajo la dirección de las Dras. Martha Díaz de Landa y M. Consuelo Parmigiani de Barbará.

Un grupo de jóvenes egresados y estudiantes avanzados se ha incorporado con entusiasmo y dedicación, habiéndose producido a la fecha el Primer Informe.

Este emprendimiento está logrando un interesante efecto movilizador y formador de recursos humanos, a la vez que concreta la deseable articulación del diálogo entre instancias estatales e instituciones científico-académicas.

Bienvenida en Ciencias Químicas



Los chicos de Cs. Químicas se divierten jugando al fútbol durante el asado de bienvenida.

El sábado 8 se festejó la bienvenida a los chicos de 1er. año de Cs. Químicas. La fiesta comenzó a las 11 hs. con la práctica de deportes como Voley y Fútbol hasta que los choripanes estuvieron listos. Luego de comer siguieron los juegos, el baile, y el tradicional bautismo a los ingresantes con "jarabe", previo padrinzago de los mismos por alumnos de 2do. y 4to. año que serán sus guías durante toda la carrera.

Finalmente, recibieron la visita de los Agrónomos y bailaron hasta el atardecer.

Actividades de Estudiantes en Ciencia Política

El Centro de Estudiantes de Ciencias Políticas y Relaciones Internacionales ha desarrollado una gran cantidad de actividades en el presente año:

1) Renovación de los paneles internos del Centro de Estudiantes, al cual pueden acceder los alumnos presentando un informe o redacción sobre el tema propuesto.

2) Actualización de material bibliográfico y programas de los docentes.

3) Impresión de material bibliográfico del curso de ingreso 1993.

4) Proyecto de informatización de la Biblioteca del Centro de Estudiantes, plan abordado conjuntamente con la cátedra de Informática.

Intercambio UCC Sophia University

Como todos los años, la UCC cuenta entre sus alumnos a estudiantes provenientes de la Universidad Jesuítica de Sophia (Japón).

Desde el comienzo del intercambio de alumnos (1982) este es el año que han venido más estudiantes. Cuatro alumnas que están cursando materias en la Facultad de Ciencia Política y Relaciones Internacionales son: Kumiko Horikoshi, Aya Asano, Rei Kurata y Hanae Shimizu.

Asimismo, regresó en marzo Paula Blaciza, estudiante de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, después de un año de fructíferas experiencias en el Japón donde cursó materias en la Facultad de Cultura Comparada.

A los interesados en participar del intercambio les comunicamos que los requisitos son: tener buen nivel académico, idioma inglés (rendir examen TOEFL: 550 puntos) y profundas ganas de estrechar vínculos entre estas dos sociedades diferentes.

Para mayores informes dirigirse al Lic. Hugo Gadbán, Trejo 323 Oficina de relaciones con el Japón (viernes 11 a 13 hs.) o contactarse con la Lic. Viviana Arias, Facultad de C. Política y RRII.

Las Computadoras y el síndrome de Down



Cecilia Pallas y Ana Sherriff, de la Facultad de Ingeniería han terminado su tesis con el tema "Integración de la Ingeniería de Sistemas al Aprendizaje de la Lecto-escritura en los niños con síndrome de Down".

Se investigaron las características de estos niños, sus problemas de aprendizaje y de integración a la sociedad. Una de las principales necesidades de estos niños es el aprendizaje de la lecto-escritura para mejorar su lenguaje, sus habilidades de comunicación y elevar su autoestima, entre otras cosas.

Teniendo en cuenta esta necesidad, se consideró la posibilidad de incentivar este aprendizaje a través de la computadora aprovechando la tecnología de multimedia, y utilizando el touch-screen, sonido, imágenes digitalizadas y movimiento.

X Mujer y desarrollo local

A partir del Programa de Investigación y Desarrollo "Mujer y Desarrollo Local", (organizado por IULA-CELCADEL y auspiciado por RHUDO/USAID) se están llevando a cabo, en distintos países de Latinoamérica, investigaciones y seminarios que apuntan a explicitar la relevancia del papel de la mujer en el desarrollo de los municipios.

En Argentina es el ICDA en su CIPEAP (Centro de Investigación y Perfeccionamiento en Administración Pública) y en el marco del Proyecto GÉNERO se está llevando adelante una investigación sobre políticas de Género, participación femenina en la administración pública, y participación ciudadana de hombres y mujeres en los procesos de desarrollo local.

Esta investigación conjuntamente con destacados aportes de expositores internacionales y nacionales serán presentados los días 2, 3 y 4 de junio de 1993, en la ciudad de Córdoba en el Seminario Internacional sobre Mujer y Desarrollo Local, organizado por la Subsecretaría de la Fun-

ción Pública, el Centro de Investigación y Perfeccionamiento en Administración Pública de la U.C.C. (CIPEAP), y la Unión Internacional de Administraciones Locales (IULA-CELCADEL).

Los ejes temáticos de este Seminario han sido definidos de la siguiente manera, a saber: "Mujer y desarrollo local", "Participación femenina", "Políticas públicas municipales", "Articulación entre sociedad civil y Estado", "Estrategias de carreras de varones y mujeres en la Administración Pública y en Organizaciones no gubernamentales".

Está prevista la participación en calidad de Asistentes de todos aquéllos que sin presentación de ponencia específica, se encuentren interesados en el evento.

Para cualquier información adicional le sugerimos dirigirse al ICDA (Instituto de Ciencias de la Administración), Trejo 323 2do. piso, TE 213113 y 222705.

Se receptorán inscripciones hasta el 28 de mayo.

DEPORTES

El próximo sábado se realizará la 4ta. fecha del Campeonato de Fútbol organizado por el Departamento de Deportes de la UCC. Dentro del calendario se destacan los siguientes partidos:

CATEGORIA "A"

Admin. II	vs	SRL Juventus
Los Troncos	vs	Cs. Químicas
Armenia	vs	Medicina "A"
Medicina "B"	vs	C. Publicos

CATEGORIA "B"

Admin. I	vs	Mecánica I
Medicina "D"	vs	Juv. Catól.

POSICIONES

Categoría "B":

Ing. Mecánica I	4	ptos.
Administr. I	4	ptos.
Juv. Catól.	3	ptos.
Medic. "D"	1	ptos.

CATEGORIA "C"

Arquitectura V	vs	Ing. "S"
Ducaleros	vs	Abogacía V
Ing. "Burlín"	vs	Derecho I
Ingen. I	vs	Med. Sinapsis
Arquitect. 3 1/2	vs	Los Guachis
Derecho II	vs	Los Graduados
Derecho III	vs	Cs. Polít.

Observaciones:

El sábado 22 de mayo no se jugará la fecha correspondiente, reanudándose el campeonato el 29 de mayo.

Comienzo del Torneo Oficial: luego del receso de Julio, el día 15 de agosto.

Aranceles: catg "A": \$ 360; catg. "B" y "C" : \$ 260.



En un durísimo encuentro por la segunda fecha, se midieron Ingeniería LOS TRONCOS vs. MEDICINA B